
平成 24年 7 月 31 日 

 

南会津町議会議長 芳賀沼 順一 様 

 

議会報告会 B班 班長 五十嵐 司 

 

 

議会報告会（B班）報告書 

 

議会報告会の内容と結果について、下記のとおり報告します。 

 

記 

 

１ 目  的 議会の活動状況を報告・説明し、直接に批判や意見、提言などを聞き、議会の審

議機能の充実及び活性化に資する。 

２ 日  時 平成 24年 7 月 21 日（土）午後 7：00 分～午後 9：00 分 

３ 開 催 地 南郷地域 東・中小屋地区 東集会所 

４ 参 加 者 区民 11名 

５ 出席議員 五十嵐 司、大桃英樹、阿久津梅夫、長谷川耕一、星登志一、菅家幸弘 

６ 報告内容 下記のとおり 

 
１． 開会 
２． 区長あいさつ（平野勝昭区長） 

 昨年は災害の多い年。幸い南郷地域は被害が少なかったが、被災地区の早期復旧を願う。 
 

３． 代表者あいさつ・趣旨説明（五十嵐司班長） 
 東・中小屋地区では 3 回目の開催。地方分権時代に於いては行政と住民の協働が不可欠。議会で

も、議案審議、チェック機能だけでなく提案型の議会にしていく必要がある。広い南会津町の地域

特性を生かした地域活性を図っていく。そのためには皆さんの意見や提言をいかに行政に組み入れ

ていくかが課題。議会では議会基本条例を制定し、より開かれた議会を目指し、皆さんの意見をお

聞きするため議会報告会を開催している。 
 
４． 議会報告（星登志一議員） 

・外国人登録 57 人登録。14 人が住民基本台帳に登録。 
  ・和泉田地区に消防ポンプ車購入。 
  ・給付金事業について 
  ・企業誘致に関する特別委員会中間報告 情報提供のお願い 
  ・平成 24 年度当初予算概要説明 



  ・インターネット中継・録画配信開始について 
  ・森のエネルギー創出事業について説明 
 
５． 質疑応答、意見、提言 

【質問】国道脇立木の伐採中止の経緯は。 
   ⇒山口土木事務所に確認 
【質問】国道沿いの田畑の放射線量調査は。 
   ⇒環境水道課で集落ごとに調査。土地所有者には結果を連絡済み。安全という認識。 
【意見】持ち込み農産物放射線量調査、検体にするには 1 ㎏必要だが、多過ぎる。少ない量で測れ

る機器はないのか。 
【要望】東地区糸沢の砂防の計画は。産業建設委員会で現場を見てほしい。 
   ⇒産業建設委員会で調査を行なう 
【意見】介護サービスを受けていないのに介護保険料を支払うのは不平等感を感じる。 
【意見】国道の車が多く、交通事故の危険性あり。移動が少ない社会、他地域に行かなくても暮ら

せる地域づくりを。役場職員や JA 職員の地域間移動を少なく。 
【要望】駒止峠旧道東側の開通が遅い（6 月）。観光道路としての活用と災害時の迂回路としての整

備を。 
【要望】きらら２８９向い中小屋地区（大平地区）田畑の農道整備を。 
   ⇒南郷総合支所に経緯を確認 
【要望】広域消防の統廃合を平成 28 年度に行なうとの報道あるが、消防署の統廃合は住民の安全で

安心な暮らしに反すると考える。住民の声をどのように反映するのか。 
   ⇒現在、住民へのアンケート調査はしていない。広域議会でも反対の声はない。負担金の問

題と照らし合わせ、今後進めていきたい。 
【意見】会津中央病院武市委員長、南会津病院の産婦人科の心配している。救急を縮小させるなら

ば、医療を充実させる。医療を縮小させるならば救急を充実させる、というようなメリハリ

のある予算化が必要。 
 

 
６． 閉会 


